



VIERNES 31 DE OCTUBRE DE 2008

Declaran ilegales cambios a la Ley Electoral de SLP

Edith Argüelles, Mariana Chávez y Claudio Bañuelos (Corresponsales)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que la reciente reforma a la Ley Electoral de San Luis Potosí viola la Constitución, pues su artículo 154 prohíbe a precandidatos a puestos de elección popular reunir más de 500 asistentes en actos proselitistas.

Esta resolución fue resultado de una denuncia presentada por el precandidato panista a la gubernatura Eugenio Govea Arcos, quien se encuentra en precampaña desde hace un mes con miras a los comicios de 2009.

La fracción octava del artículo 154 dice que sólo se permitirá propaganda de precampañas en medios electrónicos, prensa, perifoneo, volantes y reuniones de menos de 500 asistentes, que, además, no podrán celebrarse en lugares públicos.

Arrancan procesos en 2 estados

Ayer comenzó en Querétaro el proceso para renovar gubernatura, ayuntamientos, el Congreso local y cuatro diputados federales.

Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) en la entidad advirtieron que servidores públicos y políticos podrían utilizar "rendijas legales" para polarizar la contienda, y no descartaron dificultades para regular la propaganda en medios.

En Aguascalientes, el consejero presidente de la junta estatal del IFE, Ignacio Ruelas Olvera, reconoció que la imagen de esta institución "cayó en puntaje" tras la elección de julio de 2006, pero "no está en tela de juicio".

El IFE no está de acuerdo, pero acatará

Alonso Urrutia

El presidente de la Comisión de Quejas del Instituto Federal Electoral (IFE), Virgilio Andrade, dijo que el organismo acatará la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que ordena sancionar al PAN, al PRI y al PVEM por la difusión de anuncios del Consejo Coordinador Empresarial en 2006.

Hay coincidencias en ambas instancias en que la organización empresarial violó la ley, pero advirtió sobre la necesidad de "reflexionar" sobre la "consistencia" de los criterios aplicables por los magistrados.

Entre tanto, el representante del PAN ante el IFE, Roberto Gil, deploró el sentido del fallo, al subrayar que, de acuerdo con los criterios del tribunal, ahora los partidos "seremos responsables de callar a los ciudadanos o de lo contrario podríamos ser sancionados por omisiones".

A su juicio, el TEPJF fue claro al señalar que no hay pruebas sobre el beneficio electoral de los promocionales difundidos en el final de la campaña presidencial de 2006.

Gil consideró que el criterio fijado por los magistrados es riesgoso en la medida en que, según dijo, responsabiliza a los partidos de "callar a los ciudadanos o las organizaciones sociales si no queremos correr el riesgo de ser sancionados".

Destacó que la sanción que ordena el TEPJF obedece a "lo que han establecido como omisión para impedir la difusión de los mensajes del CCE y no por haberse beneficiado de esos promocionales", de lo cual no hay constancia.

Jalisco: revienta el PRI acuerdo de austeridad

Juan Carlos G. Partida, corresponsal

Guadalajara, Jal., 30 de octubre. La firma del convenio para reducir el financiamiento público a los partidos políticos en Jalisco se suspendió debido a que el Partido Revolucionario Institucional se negó a respaldarlo. Con este acuerdo se esperaba ahorrar al erario más de 100 millones de pesos, informó el secretario de Gobierno, Fernando Guzmán. Los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática PRD han asegurado que firmarán, pero los demás no han confirmado su participación. "Creo que entre hoy y mañana puede concretarse esta decisión", dijo el funcionario.

Rebasado en \$311 mil millones, el techo del presupuesto para 2009

Universidades y estados piden más fondos

Roberto Garduño y Enrique Méndez

Al instalarse en sesión permanente, con el fin de analizar y dictaminar el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2009, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados se encontró con un paquete de solicitudes adicionales de recursos que suman 311 mil millones de pesos.

Raúl Padilla Orozco, presidente de ese órgano, expuso en primera instancia que las peticiones superan el techo presupuestal previsto en San Lázaro: "nos va a quedar una tarea muy grande, ya que la capacidad para satisfacer todas las demandas es acotada".

La bolsa de recursos extras se acumuló tras las peticiones de 29 gobernadores, ocho universidades públicas y 10 asociaciones que solicitan más recursos. A esto se sumaron otras demandas tgras las reuniones entre la Comisión de Presupuesto y las otras que funcionan en San Lázaro, sobresaliendo las de Seguridad Pública, Desarrollo Metropolitano, Cultura y Ciencia y Tecnología.

Además, posteriormente la de Presupuesto se encargó de integrar los grupos de trabajo que analizarán los dictámenes de las comisiones ordinarias y a cuánto ascienden las peticiones de éstas. Cabe resaltar que ayer venció el plazo para enviar los dictámenes a la Comisión de Presupuesto, donde se recibieron las 37 propuestas que suman los 311 mil millones de pesos adicionales.

Sobre el particular, el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, César Duarte Jáquez, expuso que la fecha del 15 de noviembre —para aprobar el gasto público del año próximo— da tiempo suficiente para alcanzar consensos. Como ha ocurrido en los últimos meses, Duarte consideró indispensable atender "temas torales", como seguridad, inversión en infraestructura y generación de empleo, con objeto de aminorar el impacto del regreso de los mexicanos indocumentados por la crisis en Estados Unidos.

A su vez, Emilio Gamboa Patrón, coordinador del grupo parlamentario del PRI, argumentó que "si la cobija de gasto para el año próximo quedara corta", los productores del campo recibirán especial atención del Congreso.

Una de las prioridades del PRI –señaló– es el agro mexicano. "Estamos decididos a apoyarlo. Vamos a ver hasta dónde podemos jalar esa cobija; que tengan claro los productores de este país que el PRI los apoyará".

Al preguntarle si el presupuesto programado para el año próximo se tambaleará por la variación en el precio de los hidrocarburos, respondió que no. "Estamos en tiempo y en la mejor disposición de sumar a los ocho grupos parlamentarios para que salga por consenso; sin duda alguna, con algunos jaloneos. Buscamos que salga para que México tenga un presupuesto que dé certidumbre a la economía y que nos pueda dar un crecimiento de 1.5 por ciento".

Felipe Calderón propone un nuevo orden económico equilibrado entre Estado y mercado

■ Pide no caer en la visión errónea del proteccionismo comercial

Claudia Herrera Beltrán (Enviada)

San Salvador, 30 de octubre. Para enfrentar la crisis económica internacional, el presidente Felipe Calderón abogó en la Cumbre Iberoamericana por establecer un nuevo orden económico internacional equilibrado entre Estado y mercado, así como dar impulso a la inversión privada, pese a la "polémica" que conlleva.

Desde la perspectiva del presidente mexicano, la solución a esta depresión económica también pasa por continuar con la integración de los mercados en América Latina e Iberoamérica, lo que implica romper con una serie de "prejuicios y tabúes". Y pidió no caer en la visión errónea de "cerrazón y proteccionismo comercial".

A propósito del otro tema toral de esta cita iberoamericana, el presidente mexicano hizo una crítica a los jóvenes al plantear que "hoy no creen en nada" y dijo que incluso "probablemente no creen muchos en Dios, porque van hacia un siglo de un gran agnosticismo".





VIERNES 31 DE OCTUBRE DE 2008

En la primera sesión plenaria celebrada en el Centro Internacional de Ferias y Convenciones y ante sus pares de 21 países, el presidente mexicano también rebatió la propuesta del presidente de Ecuador, Rafael Correa, de crear un banco y un sistema monetario común en la región.

Planteó que si bien esta es una meta "deseable", conlleva una enorme "complejidad", porque mientras unos países tienen su propia moneda otros han asumido monedas de otros países, como el caso de El Salvador o Ecuador que tienen su economía en dólares.

Antes de plantearse ese objetivo, recomendó que Iberoamérica asuma varias políticas en común en materia comercial, de reglas legales y de protección a la inversión, de manejo responsable de finanzas públicas.

Correa luego expresó su sorpresa al decir: "yo resulte más liberal" que su homólogo mexicano en cuanto a una propuesta para integrar un Fondo Verde de acción colectiva, y resaltó su condición de economista.

Si bien Calderón coincidió por la mañana con sus pares en diseñar este nuevo orden económico, fue quien puso mayor énfasis en la defensa de algunos principios del libre mercado.

Por ejemplo, se declaró en favor de detonar la inversión pública y privada, aunque debió reconocer que "este es un tema que se puede prestar a una polémica amplísima, pero el hecho es que si no tenemos quién invierta en nuestra región, sino hay quién ponga una fábrica, un invernadero, un hotel, un desarrollo, no habrá posibilidades ni futuro económico para la región, particularmente para los países más pobres".

Los jóvenes no creen en nada

Tras presentar un diagnóstico sobre la situación de desprotección de los jóvenes en América Latina, que los lleva al consumo de drogas y a participar en grupos criminales, Calderón se quejó de que "no creen en nada".

"No creen en los políticos, y estoy seguro que no decepciono aquí a nadie, todos los sabemos. No creen ahora en la economía, porque la economía ha fracasado; no creen en el capitalismo que está mostrando sus terribles deficiencias, y no creen tampoco en el socialismo que murió hace rato, antes de que ellos nacieran".

Añadió: "No creen y si no creen, y se puede debatir acerca de estos sistemas, en lo menos que creen es en las ideologías".

Por eso, sostuvo que el reto es hacer que la nueva generación de jóvenes iberoamericanos pueda creer firmemente en algo, "que pueda creer en el hombre, que pueda creer en la libertad, en los derechos humanos plenamente respetados, que a veces damos por cumplidos y no están cumplidos".

En el cierre de su participación en esta cumbre participó en la constitución del Grupo del Arco Pacífico y cenó con el Rey Juan Carlos I de España y con el presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero. Como hicieron otros mandatarios regresó esta misma noche a la ciudad de México –un día antes de la clausura– al considerar que ya se habían cumplido los objetivos de su estancia en este país.





Viernes 31 de Octubre de 2008

Pide Acosta un pacto de unidad

Hugo Corzo

(31 octubre 2008).- El presidente del PRD, Guadalupe Acosta, señaló que hará una convocatoria pública a líderes nacionales de su partido y a otras fuerzas políticas con las que se han aliado anteriormente, para suscribir un pacto de unidad de la izquierda mexicana.

Señaló que una de las intenciones de este pacto entre los partidos de izquierda será buscar la posibilidad de confluir en la elecciones del 2009.

Acosta indicó que se busca la reunión cumbre de los principales representante del PRD, entre los que ubicó a Andrés Manuel López Obrador y Cuauhtémoc Cárdenas.

"Que nos reunamos con los Gobernadores, que nos reunamos con Andrés Manuel López Obrador, con Cuahutémoc Cárdenas y con los dirigentes del Partido del Trabajo, del Partido Social Demócrata, del Partido Convergencia y con los principales liderazgos del PRD de dirección.

"A esta reunión deberán acudir Alejandro Encinas, Jesús Ortega, Camilo Valenzuela, Alfonso Ramírez Cuéllar, Dina Navarro quienes fueron nuestros cinco candidatos a la presidencia del partido, a todo mundo. Vamos a ver quién quiere la unidad y quién no quiere la unidad", dijo.

Urge FCH revisar orden económico

Advierten desempleo y pobreza por crisis mundial. Proponen instaurar nuevos esquemas para regular y vigilar sistemas monetarios

Mayolo López

(31 octubre 2008) .- Enviado

SAN SALVADOR.- Crítico de la autorregulación financiera, el Presidente Felipe Calderón abogó ayer aquí por la instauración de un nuevo orden económico que aporte equilibrios entre el Estado y el mercado.

Durante la Cumbre Iberoamericana, recomendó la adopción de esquemas de supervisión y regulación "mucho más severos" del funcionamiento de los sistemas financieros internacionales y nacionales.

Ante mandatarios de una veintena de países llamó a articular una "salida victoriosa" frente a la crisis mundial, que tan sólo en un año, advirtió, "puede arrojar a nuevos millones de pobres".

Con ese diagnóstico de por medio, el Ejecutivo mexicano sugirió dar cuerpo "a un nuevo orden económico internacional que permita un diseño equilibrado entre el Estado y el mercado, y una supervisión y regulación mucho más severa del funcionamiento de los sistemas financieros internacionales y nacionales".

"No podemos garantizar que la pobreza alimentaria no crezca en el próximo año... Tomamos las medidas para que el efecto adverso sea el menor posible".

Ernesto Cordero Secretario de Desarrollo Social

"Las expectativas económicas vienen a la baja, y si bien la economía mexicana ha capoteado esta tormenta... algún impacto vamos a tener".

Juan Molinar Director del IMSS

"Muchos medicamentos son de importación, y teniendo el dólar por encima casi un 30, 35%... esto va a tener que ser objeto de adaptaciones".

José Ángel Córdova Secretario de Salud

Desfilan gobernadores por más presupuesto

Imelda García

(31 octubre 2008).- La demanda de recursos para el campo unió ayer a gobernadores del PRI, PAN y PRD en la Cámara baja.

En un evento convocado por la Confederación Nacional Campesina (CNC) para pedir 260 mil millones de pesos para el Presupuesto 2009, estuvieron presentes los mandatarios de Zacatecas, la perredista Amalia García; Aguascalientes, el panista Armando Reynoso, y los priistas de Durango, Ismael Hernández Deras; Tabasco, Andrés Granier, y Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla.

En el patio central del Palacio Legislativo, los gobernadores exigieron la descentralización de los recursos y que las reglas de operación no sean aprobadas después de que salga el Presupuesto.

Amalia García se pronunció por un presupuesto con tinte federalista, que los estados manejen los recursos y los comités de desarrollo rural de las entidades establezcan las reglas de operación para el acceso al Programa Especial Concurrente (PEC).

"Necesitamos reglas de operación con sentido federalista, que no sean reglas de operación hechas después de que se apruebe el presupuesto y que impiden bajar el dinero a la gente de los estados y las regiones del País", demandó.

Jesús Aguilar dijo que el campo tiene la necesidad de crear empleos y producir alimentos, sobre todo en las actuales condiciones económicas.

Ismael Hernández instó a los legisladores a aprobar más recursos para el agro de todas las entidades, pues de ello dependerá que muchas personas tengan acceso a los alimentos y otros insumos básicos.

"Hoy, 11 millones de mexicanos no tienen agua potable en sus casas y el 80 por ciento están en el campo; 12 millones de mexicanos no tienen obras de alcantarillado, y ahí el 90 por ciento son nuestras comunidades rurales en México", lamentó.

Andrés Granier pidió fomentar la inversión, recursos para llevar agua potable a todos los rincones del País y obras para evitar desastres como las inundaciones que han afectado a Tabasco.

Aunque Armando Reynoso no tomó la palabra, su presencia fue interpretada como una señal de apoyo de los gobernadores del PAN.